

8 DE MARZO DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER TRABAJADORA

Asamblea de Naciones Unidas, 1975



"El Día Internacional de La Mujer es un día de recuerdo y de reconocimiento al legado de coraje, sabiduría e independencia que nos entregaron nuestras pioneras.

Tenemos la responsabilidad de transmitir esta herencia a las nuevas generaciones de mujeres para decirles que los derechos de los que hoy gozamos, fueron ganados duramente a costa de sacrificios, dolor y ostracismo por esas valientes mujeres que se enfrentaron a la incomprensión, el autoritarismo y la maledicencia de la sociedad de su tiempo".

Ana María Portugal

Ciento cuarenta y seis mujeres muertas y setenta y un mujeres heridas fue el balance del incendio en la fábrica textil Triangle Shirwaist en Manhattan (Nueva York) el 25 de Marzo de 1911. El año anterior, estas mismas mujeres habían protagonizado una larga y emblemática huelga conocida como la "sublevación de las 20.000": la primera en Estados Unidos protagonizada únicamente por mujeres. Honramos su memoria -y la de tantas otras mujeres obreras

que nos han precedido- en el Día Internacional de La Mujer, instituido por la Asamblea General de Naciones Unidas en 1975, coincidiendo con el Año Internacional de La Mujer.

Varios años antes, obreras organizadas tanto de Estados Unidos cuanto de otros países europeos, habían protagonizado acciones masivas de vindicación colectiva para la mejora de sus condiciones laborales y contra el acoso laboral y sexual en las fábricas.

En 1910, en el II Encuentro Internacional de Mujeres Socialistas, celebrado en Copenhague, Clara Zetkin y Kathy Dunker proponen a las asistentes la celebración, en Marzo, de una jornada reivindicativa en homenaje a las obreras textiles de Nueva York que habían protagonizado varias acciones colectivas. La propuesta de Zetkin estaba inspirada en el "Women's Day" (Día de La Mujer) que se venía celebrando en Estados Unidos desde 1908 en pro del derecho al voto de las mujeres.

La primera celebración internacional del Día Internacional de La Mujer se produce en varios países europeos el 19 de Marzo de 1911. Unos años después, en 1917, las mujeres rusas participan el 8 de Marzo (23 de Febrero según el calendario ruso) en varios acontecimientos que darían lugar a la Revolución Rusa; éstas se amotinan ante la falta generalizada de alimentos. Según varias fuentes, estos acontecimientos hicieron que el 8 de Marzo pasara a celebrarse en esta fecha

Para saber más...

- Álvarez González, Ana Isabel (1999).- Los orígenes y la celebración del Día Internacional de la Mujer, 1910-1945. Ed. KRK-Ediciones. Oviedo (España).
- Varela, Nuria (2005).- Feminismo para principiantes. Ed. Ediciones B. Barcelona (España).
- http://www.memch.cl/Historiadel8demarzo.pdf





